



**Procès-Verbal
Assemblée Générale**

**Pôle Jeunesse La Camilienne
39 rue Claude Decaen**

Le 18 septembre 2025 à 18 h30

Présent-es :

Anne Hедel
Armelle Lorier
Chantal Perraudeau
Daniela Craciunescu
Jesse James Beltran
Liliane Burkhalter
Michel Cerdan
Nicole Clayette
Robert Coutet
Samuel Neuman
Ugo Lobies
Yann Renaud

Aurélien Barre (Pouvoir)
Bruno Rebora (Pouvoir)
Bianca Obert-Sauvagnac (Pouvoir)
Colette Bonacorsi (Pouvoir)
Franck Saluden
Gérard Ludier (Pouvoir)
Patricia Pame (Pouvoir)
Patricia Vergin
Rachida EL Bekkal (Pouvoir)
Véronique Robert

Les membres invités permanents :

Etaient présent-es :

Messieurs et mesdames

- Giovanna Tresoldi-Dieuvara,
- Dominique Paul,
- Danièle Canal,
- Alain Moguerou,
- Begatchevsky
- Claudine Bonacorsi

Pôle démocratie locale Mairie du 12^e :

Lucie Dos Santos excusée

En rouge : votes de l'AG des conseiller-es présent-es et les pouvoirs

En bleu : Demandes du CQ et réponses de la mairie (PDL)

L'ordre du jour :

1. Point sur les travaux en cours de la Vallée de Fécamp- réponse de madame la maire à Patricia en juillet
2. Point sur la marche exploratoire du 16 septembre sécurité, propreté et code de la rue
3. Vote des budgets de fonctionnement et d'investissement
4. Pots végétalisés de la rue de Wattignies et nos propositions de leurs nouveaux emplacements
5. Point sur les réponses de la mairie suite à nos signalements
6. Temps d'échange prévu le 26 septembre avec la maire, Fadila Taïeb et les secrétaires et trésoriers des 7 conseils de Quartier
7. Questions diverses

En préambule, Armelle Lorier indique qu'il était prévu que certain-es conseiller-es puissent participer à l'AG en Visioconférence, un lien TEAM a été envoyé aux conseiller-es avec la convocation à l'AG par le PDL. Compte tenu des grèves de transports Lucie Dos Santos n'a pas pu nous rejoindre et nous n'avons pas pu assurer cette prestation.

1. Point sur les travaux en cours de la Vallée de Fécamp- réponse de madame la maire à Patricia en juillet

Le débat est orienté sur les points qui perturbent notre quartier depuis les débuts des travaux, et qui génèrent de l'incompréhension et des pertes de repères pour les habitant-es du quartier de la Vallée de Fécamp pour circuler en tant que piétons. Notamment les plus fragiles, les personnes en mobilité réduite, les personnes âgées, les parents de jeunes enfants qui doivent affronter au quotidien les attitudes des deux roues, notamment des cyclistes, des trottinettes électriques et des scooters qui empruntent au quotidien les trottoirs en toute incivilité et impunité.

Les conseiller-es demandent quand les bancs devant l'école rue de Wattignies seront réinstallés, et plus de bancs dans le quartier. Il est évoqué le passage piéton devant le 36 /44 rue de Wattignies. Et le feu vélo Wattignies – Decaen.

Les points de circulation pour les véhicules de livraisons, des véhicules d'urgence (police, pompiers, ambulance)

Rue des meuniers peut on nous préciser quel types d'arbres seront plantés et places de parking handicapés et livraison

Les commerçants avenue de l'avenue du Général Michel Bizot depuis les travaux constatent et subissent une baisse importante de fréquentation.

Concernant les travaux de la rue des Jardiniers les conseillers indiquent que le courrier de madame la maire répond aux questions de Patricia.

2. Point sur la marche exploratoire du 16 septembre sécurité, propreté et code de la rue

Le parcours de cette marche :

- Rue de Wattignies et rue de Lancette
- Ensemble Ed. Robert + Fécamp + Tourneux
- Carrefour Bizot-Wattignies-Decaen
- 5-15 rue Claude Decaen + 6-14 rue Claude Decaen
- 33 au 57 Boulevard Poniatowski

Etaient présents pour les représentants de la mairie, monsieur Pierrick Paris, madame Fadila Taïeb, monsieur Guillaume Tuin et deux référents de la Police Municipale. Pas de représentants de la propreté.

Pour les conseillers de quartier et membres permanents. Mesdames Anne Hédel, Armelle Lorier, Giovanna Tresoldi-Dieuvara, Dominique Paul, Alain Moguerou, Begatchevsky

Les points les plus problématiques ont été vu, notés et signalé par la police municipale.

Pour les dépôts sauvages récurrents d'encombrements rue de Fécamp, Claude Decaen et boulevard Poniatowski. Ainsi que les amas de goudrons et de poubelles brûlées, un Avenue du général Bizot et deux autres rue Claude Decaen.

Pour les incivilités portant atteinte à la sécurité des personnes sur la voie publique. La circulation des deux roues sur les trottoirs notamment rue de Wattignies et au carrefour Bizot, Decaen Wattignies. La problématique de l'inondation à ce carrefour lorsqu'il pleut, a été vu avec le constat que les grilles d'évacuation d'eau sont bouchées. De plus la Police Municipale après vérification nous a indiqué qu'il manquait des panneaux de signalisation, ce qui permet à chacun de faire comme bon lui semble et d'emprunter des raccourcis via les trottoirs.

Le point sur le nourrissage sauvage des pigeons a été évoqué, avec les conséquences générées sur la prolifération des rats. En effet des personnes nourrissent quotidiennement les pigeons croutons de pain, semoule et pâtes cuites de chez eux et sur la voie publique. D'autant plus que sous le pont de la petite ceinture Claude Decaen qui avait été nettoyé et protégé avec une grille par les services de la SNCF car la fiente des pigeons endommage les vérins qui soutiennent le pont, le lendemain de la pause des personnes sont venues tout démonter pour sauver un ou deux pigeons, donc le pigeonnier sauvage continue. Le jardin des Deux Lauriers sert d'autoroute aux rats qui circulent d'un point à un autre pour aller se nourrir et les arbres du jardin de perchoir à une cinquantaine de pigeons qui se libèrent de leurs fientes en attendant l'heure d'être nourri.

3. Vote des budgets de fonctionnement et d'investissement

Le tableau reçu du Pôle de Démocratie Locale indique que les budgets disponibles à date sont de :

- 2 921 € pour le fonctionnement
- 4 467 € pour l'investissement

Après recueils des propositions des conseillers sont soumis aux votes des conseillers

Pour la bagagerie :

- 500 € pour leur besoin en produits d'hygiène, la convivialité et de chaussettes
- 150 € pour l'achat d'un téléphone collectif pour gérer les permanences des bénévoles

Pour le pôle jeunesse de la Camilienne :

- 300 € pour des fournitures bureau et informatique

Pour l'animation végétalisation du Conseil de Quartier Vallée de Fécamp

- 150 € Leroy Merlin pour finaliser les travaux du Potager rue de Charenton
- 300 € X 2 soit 600 € pour les achats de semences et de matériels
- 300 € pour le matériel lié à l'arrosage des points végétalisés du quartier et animés par le CQVF

Pour le projet d'une fête de quartier de fin d'année :

- 921 €

Les conseillers ont voté à l'unanimité l'ensemble des propositions

4. Pots végétalisés de la rue de Wattignies et nos propositions de leurs nouveaux emplacements

Les propositions des conseiller-es de quartier de la Vallée de Fécamp

- 6 pots à conserver rue de Wattignies dont
 - 2 sur la placette de l'école de Wattignies
 - 3 au carrefour Fécamp Wattignies comme actuellement
 - 1 carrefour Capri Wattignies
- 2 à 6 pots rue Edouard Robert (côté impair), cette rue est dépourvue d'arbres et elle est très minérale, de plus la Régie de Quartier qui a une activité Espaces Verts pourrait animer des ateliers avec les habitants du quartier via leur espace Vie Sociale.
- 2 pots sur la pointe Decaen Wattignies, déjà 3 bacs entretenus par le CQ (cela ferait peut-être barrage aux véhicules qui se faufilent sur le bout de trottoir pour rejoindre l'avenue Michel Bizot vers l'avenue Daumesnil (accès non autorisé actuellement)
- 2 pots au carrefour Madagascar-Jardiniers ou à l'angle du au carrefour 92 rue Claude Decaen / rue Raoul où il y a 4 petits bacs entretenu par les riverains.

D'autre part les conseillers de quartier indiquent que l'arrosage des pots devient de plus en plus compliqué et ils demandent si les services des Espaces verts pourraient s'en charger notamment pendant les chaleurs estivales. Ou voir avec le service propreté pour avoir des embouts adaptés pour accéder au réseau et ainsi faciliter l'arrosage des pots.

La proposition est soumise au vote et elle est adoptée à l'unanimité

5. Point sur les réponses attendues de la mairie à la suite de nos signalements

Armelle Lorier indique qu'elle a transmis auprès du PDL des signalements sur des situations qui portent atteintes à la sécurité et à la tranquillité du quartier pour lesquelles nous n'avons pas de réelles réponses.

Dont deux depuis 2024 et deux en 2025 :

1. **Le 24 mars 2024** sur l'occupation du tunnel du Pont de la rue de Charenton. La réponse apportée « Les personnes sont suivies par les services sociaux » en attendant depuis il y a de plus en plus de tentes et de personnes sous ce pont. L'accès illégal utilisé par ces personnes n'a pas été traité.
 2. **Le 7 septembre 2024** concernant la destruction des travaux de sécurisation des vérins qui soutiennent le pont de la petite ceinture au niveau de la rue Claude Decaen réalisés par la SNCF. Les ouvriers qui réalisaient les travaux ont indiqué qu'à terme sans protection des vérins, le pont risquerait de s'écrouler.
La réponse de la mairie sur ce sujet n'est pas satisfaisante « Ce sont les travaux de la SNCF pas de la mairie, on va leur signaler le problème ». Depuis, rien ne se passe et la colonie de pigeons a repris possession des lieux.
 3. **Le 25 aout 2025**
 - Concernant la Petite Ceinture (côté rue des Meunier) signalement de l'état très dégradé de l'estrade. En effet, une marche est déboîtée et ne tient plus et les lattes du plancher du bas ne tiennent plus également. Une personne âgée est tombée, car il y a un manque de signalisation.
- Le lendemain, un entourage de sécurité a été installé, mais aucune réponse de la mairie.

- Concernant le pont de la rue des Meuniers au-dessus de la petite ceinture, des personnes à mobilité réduite souhaiteraient que le pont soit descendu à hauteur des trottoirs pour ne plus avoir à gravir les escaliers. Pourrait-t-on avoir une étude de faisabilité sur ce sujet. Quand est prévu le déménagement des personnes qui squattent sous le pont de Charenton ?
Pas de réponse !

4. Le 8 septembre 2025

- **Au niveau du 54 rue des Meuniers** un arbre qui a brûlé à la suite d'un incendie de poubelle en mars 2023 n'est toujours pas remplacé et des bacs végétalisés sont rassemblés au **niveau du 80** à la suite des travaux, les riverains demandent quand seront-ils enlevés car pas entretenus.
Les riverains demandent également quand le projet de végétalisation de la rue sera réalisé ? Depuis un affichage indique le début des travaux le 22 septembre 2025
- **A l'entrée du Bois de Vincennes à droite du Lac Daumesnil**, on m'a signalé qu'un SDF entasse beaucoup d'objets et que cet endroit ressemble à une décharge, les salariés des Espaces Verts ont tenté d'intervenir, mais on dû y renoncer car cette personne est très violente et il les aurait menacés à l'arme blanche (couteau), je suppose que les services de l'ordre ont dû être saisi mais nous n'avons aucune information et ne savons pas quelle réponse donner aux personnes qui nous interroge.
- **Place du Cardinal de la Vigerie et du 1 rue des fortifications**
Pourquoi les places pour garer les véhicules sur toute la longueur et des deux côtés sont exclusivement des place handicapé ?
- **Foyer temporaire 1 à 21 rue des fortifications.**
Une information publique concernant le foyer temporaire pour une durée initialement de 5 ans en 2015 pour reloger les travailleurs notamment de l'Afrique de l'Ouest, indique des travaux de rénovation par les bailleurs CDC Habitat et ADOMA pour le maintien en place de 102 logements d'urgence pour au plus tard 31 12 2027.
Les logements d'urgence concernent quelle population ?
- **L'état de propreté de nos rues** suscite l'incompréhension des riverains.
Concernant les poubelles de rues qui sont relevées par le service propreté, mais dont il est oublié de remettre les sacs pour certaines d'entre elles.
Des incendies de poubelles 15 rue Claude Decaen et 46 avenue Michel Bizot si les déchets ont bien été enlevés, en revanche l'amalgame fondu de bitume et de la poubelle est toujours présent ce qui pourrait provoquer des chutes de personnes.

6. Temps d'échange prévu le 26 septembre avec la maire, Fadila Taïeb et les secrétaires et trésoriers des 7 conseils de Quartier

Armelle Lorier indique qu'un temps d'échange est prévu avec madame la maire et Fadila Taïeb avec les secrétaires et les trésoriers des 7 conseils de quartier. Un Framadate a été proposé avec deux dates le 26 septembre et le 15 octobre et il en ressort que la date du 26 septembre est la plus plébiscitée. La secrétaire et le trésorier ne sont pas disponibles à cette date et il est proposé que deux conseiller-es puissent représenter notre conseil de quartier de la Vallée de Fécamp.

Deux membres du CQ se proposent de participer à cette réunion :

Yann Renaud et Daniela Craciunescu

Leur candidature est soumise au vote et elle est adoptée avec 18 voix pour et une contre.

7. Questions diverses

Boucle WhatsApp activité végétalisation :

Armelle Lorier et Michel Cerdan indiquent qu'il faut s'organiser pour les animations de végétalisation, avec une boucle WhatsApp qui sera proposée et soumise au volontariat des Conseiller-es et des membres permanents.

Il ne s'agit pas, comme la boucle actuelle WhatsApp de s'informer et débattre mais d'organiser les actions communes : entretien du potager dans les activités de jardinage et de bricolage

Cette boucle sera réservée aux seuls membres du conseil de quartier et des invités permanents actifs.

Merci de confirmer votre inscription par mail à Armelle, avec rappel de votre numéro de portable.

Projet « Patrimoine de notre quartier » Michel Cerdan signale que le site expérimental de ce projet a été remis en ligne (gratuitement) par le serveur espagnol.

IL s'agit d'installer des plaquettes QR code sur des sites remarquables de notre quartier : architecture remarquable, histoire du lieu, anecdotes, arbres remarquables, ... Ces QR codes renvoient vers une publication d'un site internet géolocalisé avec thématiques sélectionnables.

L'administration du site étant très simple, plusieurs contributeurs peuvent l'enrichir avec de nouvelles publications (textes, photos, liens, documents PDF) : érudits, écoles, etc..

Pour visiter la maquette :

<https://itinerary.desarrollogbl.es//fr/>

Rejeté du Budget participatif 2022 (sans explication) et bien qu'il ait été verbalement soutenu par les adjoints de la Maire, aucune avancée coté Mairie.

Merci à celles et ceux qui souhaitent participer à la relance du projet et à son extension (publications, installation de codes...) de contacter Michel.

Atelier inter-quartier « La Dictée »

Anne Hédé confirme de ne plus participer à la préparation de l'évènement inter-quartier « La Dictée » et elle demande de ne plus recevoir de mails le concernant.

La séance est levée à 20h45